

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - Toledo - Teléfono 1458

EDICION DE TOLEDO

Año II

Jueves 9 de Septiembre de 1937

Núm. 356

LA CONFERENCIA MEDITERRANEA
puesta en peligro por el incidente italo-soviético.

CERCA DE HON KONG

las fuerzas navales japonesas han ocupado una estratégica isla.

LEA la detallada información del extranjero en la página 3.^a

SUIZA

está dispuesta a reconocer ciertos derechos al Gobierno del Generalísimo FRANCO; en la página 2.^a

Sierra Moreda, Peña Turbina, Para, Llonín y Bores, rebasados



Liberada la ciudad, nuestros soldados, ante el júbilo de los vecinos, reparten alimentos de que éstos carecían.

Los rojos asturianos se entregan a toda clase de barbaries

Santander, 8 (Información especial para EL ALCÁZAR, por Fernando Ors).—Las magníficas operaciones que están llevando a cabo todas las columnas operantes en los distintos sectores del frente de Asturias, traen de cabeza a los mineros asturianos, que creyeron que las alturas que se yerguen sobre el suelo asturiano sería la mejor defensa de su taifa. Y están viendo con los ojos llenos de espanto cómo ni las alturas ni la resistencia que a su amparo están efectuando, sirven para detener el imponente avance que a través de montes y valles están efectuando las columnas navarras y de Castilla, junto con las demás fuerzas operantes.

Los mineros ven de cerca ya la amenaza de las tropas nacionales. La región asturiana, que sus poseedores creyeron sería siempre, va quedando cubierta por la bandera nacional, que quiere decir de la justicia y de la decencia.

Su odio a todo lo que significa regeneración, no tiene enmienda. A su paso, al paso de su huida, las cárceles donde tantos hombres y mujeres sufrieron las crueldades de su prisión y de la mofa de sus opresores, se van convirtiendo en sepulturas, donde asesinados cayeron los que esperaron durante meses y meses la venida del Ejército salvador. La dinamita y el incendio van señalando el paso por donde huyeron los asesinos y los devastadores de la rica y noble región asturiana.

Entretanto, las fuerzas del general Dávila siguen cubriéndose de gloria por el sector Oriental y por el Sur. Rebasado Celorio y Barros, continúa la progresión por la costa, donde las alturas suaves de las orillas asturianas son cubiertas fácilmente. Un poco más abajo las cumbres que rodean a Arenas de Cibrales, van quedando rodeadas en una habi-

lísima bolsa que traerá por consecuencia la rendición o la muerte de fuertes núcleos que confían su vida a la difícil posesión de sus escabrosidades.

Ribadesella está ya a tiro de nuestros cañones. Sobre ella puede lanzarse la ola mortífera que hace imposible la resistencia roja. No quiero entretenerme en detallar la importancia estratégica y comercial de esta villa asturiana. Unos momentos sobre el mapa y el lector puede deducir por sí mismo lo que yo intencionadamente quiero omitir.

Por el sector meridional también la actividad nacionalista se ha dejado sentir, con grave quebranto de las fuerzas rojas, que ven acabarse por momentos su soberanía maldita. Una vez establecida la soldadura con las fuerzas que ocuparon el valle de Liébana, el avance se efectuó con una precisión maravillosa, que acredita una vez en la inteligencia de los Altos Mandos.

Amenazados por el Este y por el Sur los mineros asturianos, no saben donde acudir para taponar la herida que pronto será de toda la región, sin cura posible para los opresores criminales.

Por todos los sitios y pueblos que van siendo liberados, las huellas rojas van adquiriendo caracteres de verdadera tragedia. Casas incendiadas, iglesias destruidas, cárceles llenas de cadáveres que los centinelas asesinaron a última hora, cuando ya la resistencia era inútil y era preciso abandonar la posesión de la localidad.

No tardará en llegar la hora de justicia para estos bárbaros, que no respetaron ni el afecto de la sangre a la tierra que les daba la vida y no dudaron en verla destrozada y sangrienta al comprobar que se acaba su dominación y comenzaba la era de la justicia de la España de Franco.

Perfil del día

Hitler, en su proclama de Nuremberg, ha hecho manifestaciones de interés internacional, que seguramente serán ampliadas y acentuadas en los sucesivos discursos que ha de pronunciar durante el Congreso nacional-socialista.

Son de especial modo interesantes sus juicios acerca de los peligros y las maniobras del bolchevismo. Amenazado—dijo—la organización de la sociedad humana. Ha encendido la guerra en España y en Oriente. La prenderá otro día en cualquier otro punto, porque persigue, a través de estos conflictos armados, la revolución universal.

Luego se extraña—agregamos nosotros—de que la torpede en navios mercantes que sirven esos siniestros fines mediante el transporte de material de guerra para los rojos españoles. Y para seguir embrollando la situación internacional, hace responsable a Italia de esos incidentes en la nota que la Prensa inglesa califica de bomba diplomática. Demasiado saben los soviets que semejante acusación, por falta de pruebas y por falsa, no puede prosperar. Pero estorba la Conferencia mediterránea, y de eso se trata: de evitar contactos pacificadores y acuerdos de conciliación.

Otro punto importante de la proclama del Führer ha sido el relativo a las colonias "robadas" a Alemania, y que Alemania necesita para su desenvolvimiento interior. Es, en efecto, otra cuestión básica para la paz europea, que estará comprometida mientras esa y otras injusticias no sean reparadas.

En Gijón ha comenzado ya la evacuación

Burdeos.—De Gijón, y con destino a este puerto, han salido en el espacio de 49 horas: el "Sranvold", con 1.700 personas; el "Branden", con 1.200, y el "Stangosse", con 100. Por cierto que el consulado de la España roja ha sido avisado que dichos refugiados, con lo precipitado de la salida, hacen el viaje en malas condiciones, incluso de alimentos, de los que quedan muy escasos.

Sin discusión alguna, la mejor información la encontrará usted siempre en

EL ALCÁZAR

que recibe su última hora de las grandes Agencias

D. N. B., Stéfani y Faro

El avance por el sector asturiano sigue arrollador

Un "caza", nacional derribó ayer en Asturias un bimotor enemigo

En el Ejército del Centro sólo hubo ligeros tiroteos

Boletín informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 8 de septiembre de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Asturias.—En el sector Oriental han continuado nuestras tropas su victorioso avance y venciendo alguna resistencia opuesta por el enemigo, han marchado por Sierra Moreda, ocupando Sierra Juncares, Peña Turbina, Llonín, Para, Bores y Peña Mellera Baja.

En el sector Occidental, algunos tiroteos, siendo 16 los milicianos presentados en nuestras líneas, nueve de ellos con armamento.

Frente de León.—Sin novedad.

EJERCITO DEL CENTRO.—Sólo ha habido tiroteos en el sector de Breña, en el frente de Aragón; en el de Algora, de Soria, y en algunas posiciones del frente de Extranadura.

Entre todos los frentes de este Ejército, se han presentado 32 milicianos, la mayoría con armamento.

EJERCITO DEL SUR.—Algunos tiroteos y cañoneos, habiéndose presentado en total 11 milicianos en varias de nuestras posiciones.

ACTIVIDADES DE LA AVIACION.—En el frente de Asturias uno de nuestros cazas derribó a un bimotor enemigo.

Salamanca, 8 de septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal. De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

El obispo auxiliar, en calidad de vicario castrense, visita el frente de Madrid

Casa de Campo.—La novedad destacable en los frentes de Madrid ha sido en estos días el duelo artillero, ni el intento de ataque a nuestras posiciones, ni la contramunión feliz.

La nota sobresaliente en estos campos de guerra ha sido una misión de paz que a la Casa de Campo ha llevado el señor obispo auxiliar de Toledo, cumpliendo con los deberes impuestos por su cargo de vicario general castrense y su constante celo por el incremento de las prácticas religiosas entre los soldados de la nueva España y no regatea ocasión de ponerse en contacto con las tropas que tan valientemente defienden los colores de nuestra enseña, acudiendo a visitarlos hasta las mismas trincheras.

Fué recibido y cumplimentado por los señores jefes y oficiales de las fuerzas que guardan este sector.

Numerosos soldados corren a besa el anillo de su excelencia, y los que se encuentran en las trincheras solicitan permiso para rendir homenaje a su prelado, quien entre vitorias a Cristo Rey, España, Generalísimo y su excelencia, recorre las trincheras, examinando varias capillitas que con sus sencillas mariposas de aceite arden constantemente ante la sagradas imágenes del Pilar y la Milagrosa.

Su ilustrísima ora unos momen-

tos ante una escultura del Sagrado Corazón, que en medio de los prados históricos recuerda el lugar santificado por la generosa sangre española.

Se sirvió un succulento almuerzo.

La mesa, colocada bajo el puente, era presidida por una gran cruz, comenzando el banquete con el Himno Nacional, y siendo amenizado por una improvisada orquesta de guitarras y bandurrias, que, entre otras composiciones, ejecutó una jota dedicada a nuestro ilustre visitante.

A continuación visitó las dependencias y salas subterráneas, haciendo grandes elogios de la instalación del alumbrado y de las salas de duchas.

Quedó muy complacido ante las visitas de los magníficos fugios, provistos de cámaras de aire, para preservar de toda eventualidad a nuestros bravos artilleros.

Gratamente impresionado por el excelente espíritu, honda religiosidad y acendrado patriotismo de nuestros soldados, inició el retorno a Toledo, siendo despedido con las mismas muestras de respeto y cariño con que fué acogido a su llegada.

Entre tanto, el enemigo bombardeaba con ahínco el Cerro de los Angeles. Mientras nuestros soldados oraban con su prelado en las rústicas capillitas de la Casa de Campo, los rojos querían seguir machacando lo que fue y será signo colosal de la fe católica española.